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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 10 / 2021 
31 de Maio de 2021 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva de 

Mação. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Cultural “Os 

Maçaenses”. 

5) Análise e eventual deliberação sobre proposta de apoio às empresas no âmbito 

da pandemia da covid 19. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Cooperativa Agrícola 

das Matas. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de munícipe para 

realização de prova de aptidão profissional. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Firmação – 

Conservatório de Música de Mação. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Academia Tubuciana de 

Abrantes. 

11) Discussão e votação de proposta de apoio no processo de vacinação no âmbito 

da covid 19. 

12)Discussão e votação de proposta de alteração de Protocolo de Colaboração 

celebrado com a Associação Dignitude. 
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13) Discussão e votação do Plano Municipal de Defesa da Floresta contra Incêndios. 

14)Análise, discussão e votação dos documentos de Prestação de Contas da 

Câmara Municipal de Mação, relativa ao ano de 2020. 

15)Análise do Parecer do Revisor Oficial de Contas. 

16)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- José da Costa André – Alteração ao projeto aprovado 

- Alexandre Carvalho Sobreira - Alteração ao projeto aprovado 

- Maria Teresa Ferreira – Auto de vistoria 

- Maria Isabel Tavares – Reconstrução e ampliação de edifício 

- Maria Celeste Dias Martins – Reconstrução de edifícios 

- Paulo Francisco Neto – Viabilidade de Construção 

- Maria de Lurdes Monteiro Silva – Viabilidade de construção 

- Associação de Desenvolvimento Local em Ortiga – Recuperação de Lagar 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

PRESTAÇÃO DE CONTAS – ADIAMENTO DE REUNIÃO PÚBLICA 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação, felicitação e agradecimento à 

população de Queixoperra, em particular à sua Associação e aos seus dirigentes pelo 

trabalho que, no sábado, pudemos ver no Poço das Talhas, um espaço com muito 

significado, valor e beleza natural. Mais referiu que quando as coisas acontecem da 

forma como aconteceram, vindo da vontade da população, até têm mais significado do 

que quando são impostas ou quando são ideias dos próprios municípios. Referiu ainda 

que a colaboração da Câmara foi a que foi solicitada, nada de muito substancial. 

INAUGURAÇÃO DO CAO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que já endereçou um convite à Sr.ª Ministra do Trabalho, 

Solidariedade e Segurança Social para vir a Mação para a inauguração da requalificação 

do antigo quartel dos bombeiros, onde será instalado o Centro de Atividades 

Ocupacionais e Lar Residencial de Mação que será gerido pelo CRIA e aguarda a 

disponibilidade da Sr.ª Ministra para podermos fazer esse agendamento. 

INAUGURAÇÃO DA REABILITAÇÃO DA EB+JI DE CARDIGOS 

O Sr. Presidente deixou o convite a todos os membros da Câmara para o acto simbólico 

de inauguração das obras reabilitação de EB+JI de Cardigos, amanhã, dia 1 de junho de 

2021, pelas 15 horas. 
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INAUGURAÇÃO DAS OBRAS DA ANTIGA ESCOLA DE SÃO JOSÉ DAS MATAS 

O Sr. Presidente informou que, em articulação com o Grupo de Cicloturismo de São 

José das Matas, dia 19 de junho de 2021 realizar-se-á a inauguração das obras de 

requalificação da antiga escola primária de São José das Matas, um investimento da 

Câmara na casa dos 70.000,00€, e deixa o convite aos presentes. 

COMEMORAÇÃO DO DIA 10 DE JUNHO 2021 

O Sr. Presidente informou que, como não há condições para termos as cerimónias 

habituais de comemoração do Dia 10 de Junho, mas para não se perder o bom hábito 

de marcarmos esse dia aqui em Mação, teremos uma muito simbólica sessão, no Jardim 

Municipal, pelas 11 horas, onde será colocada uma coroa de flores naquele pequeno 

monumento que lá temos de evocação aos emigrantes que estão nas comunidades 

portuguesas, uma vez que estamos a falar do Dia de Camões, Portugal e das 

Comunidades. Mais referiu que, desta forma marcamos o dia, sem ser, evidentemente 

uma cerimónia de honra aos militares, somente nos juntamos ali com os militares do 

Núcleo de Abrantes dos Antigos Combatentes e de Mação e os Srs. Presidentes das 

Juntas que são convidados para o efeito, numa cerimónia muito breve e muito simples, 

somente para assinalar esse dia. 

APRESENTAÇÃO DO LIVRO DE FÁTIMA LOPES 

O Sr. Presidente informou que, também no dia 10 de junho, pelas 18 horas, teremos a 

apresentação do livro de Fátima Lopes, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira e, 

posteriormente haverá uma sessão de autógrafos no Jardim Municipal. 

------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------- 

PRAIAS FLUVIAIS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estão a decorrer os trabalhos nas praias 

fluviais, sendo que este ano, por terem ocorrido os procedimentos para as concessões 

das praias de Cardigos e Carvoeiro, as partes que serão da responsabilidade dos novos 

concessionários estão um pouco atrasadas e também ainda não está agendada a data 

do hastear da Bandeira Azul na praia de Carvoeiro. Mais informou que se tem estado a 

adiar também um pouco as vistorias aos espaços uma vez que as mesmas devem ser 

efetuadas depois dos concessionários estarem instalados, e vamos estar atentos nas 

próximas duas semanas para que tudo esteja em condições para a abertura das praias 

no próximo dia 12 de junho de 2021. Informou ainda que está preocupado com o 

assunto dos nadadores-salvadores e, apesar da responsabilidade de contratação dos 
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mesmos ser do concessionário, está a fazer algumas diligências de apoiar os mesmos a 

encontrar soluções para esse assunto. 

-----------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES--------------------------------- 

DIA DA CRIANÇA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, à semelhança de anos anteriores, a 

Câmara Municipal de Mação promove atividades no Dia Mundial da Criança, junto do 

primeiro ciclo e do jardins de infância  do concelho, em articulação com o Agrupamento 

de Escolas e de acordo com aquilo que o Agrupamento tem estipulado em termos de 

plano de contingência e daquilo que podem ser as atividades feitas no seu recinto, 

programámos atividades para o jardim de infância e EB1 de Mação e também para o 

jardim de infância e EB1 de Cardigos, com teatro para as crianças e onde a Câmara vai 

oferecer a habitual lembrança, conjuntamente com a CPCJ que é parceira nesta 

atividade. 

OCUPAÇÃO DE TEMPOS LIVRES PARA JOVENS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, em relação ao programa de Ocupação 

de Tempos Livres dos Jovens no nosso município, as inscrições terminam no final desta 

semana para os OTL municipais que estão essencialmente relacionados com as 

piscinas municipais descobertas e também com as praias fluviais. Mais informou que a 

Câmara vai ser parceira também com jovens que queiram apresentar projetos no âmbito 

dos programas do IPDJ e ocupar os seus tempos livres nestes meses que podem ir até 

novembro. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

LIMPEZA DA FLORESTA – NOTIFICAÇÕES 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que teve conhecimento por parte de alguns 

munícipes que os mesmos já foram notificados para procederem à limpeza dos seus 

terrenos e questiona se isso tem alguma coisa a ver com os nossos serviços florestais 

ou com a GNR pois as pessoas ficam sem saber, referindo apenas que receberam um 

telefonema de Mação mas sem identificarem a procedência dos mesmos. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que, provavelmente as notificações terão sido 

feitas pela GNR pois fazem visitas ao território, assinalam situações que se apresentem 

de maior risco e notificam os proprietários mas se foram telefonemas, aí poderá ter sido, 

em um ou outro caso, o Gabinete Florestal que tenha tido conhecimento de alguma 

situação e tenha avisado os proprietários para a necessidade de limpar algum terreno. 
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---------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------

--------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR----------------------------------------

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 103, respeitante ao 

dia 28 de maio de 2021, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.983.244,00 € (um milhão, novecentos e oitenta três mil e duzentos e quarenta e quatro 

euros), Operações de Tesouraria: 35.407,37 € (trinta e cinco mil, quatrocentos e sete 

euros e trinta e sete cêntimos). 

------------------------------------------------ACROM----------------------------------------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da ACROM – Associação Cultural das Rotas 

de Mouriscas, datado de 3 de maio de 2021, no qual agradece pela intervenção da 

Câmara Municipal de Mação na resolução dos pendentes à Entidade Executante da GR-

55. 

---------------------LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA---------------------- 

CEDÊNCIA DO PAVILHÃO MUNICIPAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 24 de maio de 2021, no qual informa que vão retomar a utilização do pavilhão 

municipal para a prática de futsal como atividade de lazer, nos dias e horários praticados 

anteriormente. 

------------------------------------------SR. NORBERTO TIMÓTEO--------------------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Norberto Timóteo, no qual agradece a 

atenção da Câmara relativamente à sua exposição em relação ao Sr. Joaquim de Matos 

Eusébio e sugere que a Câmara proceda de igual forma com o Dr. Francisco Piçarra. 

O Sr. Presidente refere que estas sugestões ficam registadas e considera que as 

mesmas devem ser analisadas com a devida ponderação e, posteriormente tomar 

decisões relativamente às mesmas. 

---------------------------CENTRO DE DIA DE SÃO JOSÉ DAS MATAS---------------------------- 

AGRADECIMENTO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Dia de São José das Matas, 

datado de 14 de maio de 2021, no qual agradece as ofertas da Câmara relativas ao 

apoio à pandemia covid 19 e solicitam esclarecimento sobre a razão que esteve na base 

da oferta da verba monetária atribuída a esta instituição. 

O Sr. Presidente informou que já respondeu ao Centro de Dia de São José das Matas, 

juntando a proposta que tinha feito e que tinha sido aprovada em reunião de Câmara 

bem como o que está registado em acta dessa reunião. 

-------------------------------ASSOCIAÇÃO ROTAS DE MAÇÃO-------------------------------------- 

ROTAS DE MAÇÃO – PLANEAMENTO DOS TRABALHOS DE CAMPO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Rotas de Mação, datado de 19 

de maio de 2021, no qual informam sobre trabalhos de campo, de pinturas e instalação 

de sinalética em vários locais do concelho de Mação, até dia 23 de junho de 2021. 

-------------------------------------------------PROTEJO------------------------------------------------------- 

NOTA DE IMPRENSA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Protejo – Movimento Pelo Tejo, datado de 3 

de maio de 2021, no qual envia, para conhecimento, Nota de Imprensa sobre apoio 

incondicional a Arlindo Consolado Marques, esperando que se faça justiça com a sua 

absolvição no processo da difamação que lhe está a ser movido por Pedro Gameiro, 

proprietário da empresa Fabrióleo. 

-------------------------------------------------ANACOM-------------------------------------------------------- 

RECLAMAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO SOBRE COBERTURA MÓVEL 

E DA REDE DE FIBRA ÓTICA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da ANACOM, datado de 12 de maio de 2021, 

no qual envia resposta relativamente à reclamação da Câmara Municipal de Mação 

sobre a cobertura da rede móvel e da rede de fibra ótica no concelho de Mação. 

O Sr. Presidente referiu que esta carta é suficientemente clara relativamente ao 

problema que existe no nosso concelho, às obrigações dos operadores e àquilo que é 

expectável que venha a acontecer, quer em termos de rede móvel, quer em termos de 

fibra ótica. Mais informou que já recebeu também resposta da Vodafone dando nota que 

não tem fibra ótica mas que tem uma extraordinária cobertura de rede móvel no nosso 

concelho. Informou ainda que aguarda a resposta da Altice para que possamos celebrar 

um protocolo com essa empresa no sentido de, em conjunto podermos trabalhar para 

reforçar a fibra ótica no concelho de Mação. 

-----------------------------POPULAÇÃO DE PRACANA CIMEIRA------------------------------------ 
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REABILITAÇÃO DO TANQUE COMUNITÁRIO NO LUGAR DE PRACANA CIMEIRA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da população de Pracana Cimeira, datado de 

12 de maio de 2021, no qual informam sobre reabilitação do tanque comunitário daquela 

povoação e solicitam cedência areia, brita, malha sol e varões de ferro necessários para 

a referida intervenção do tanque que servirá como reservatório de água para os 

habitantes e terá também como função abastecer um autotanque dos bombeiros sempre 

que for necessário, através de uma boca de incêndio. 

O Sr. Presidente refere que esta atitude, deste povo, de por mãos à obra e reabilitar algo 

que é de todos, é muito relevante e considera que é uma boa forma de conseguir às 

vezes, ultrapassar as situações e não se colocarem na posição do “queixume” de que as 

entidades não fazem e considera que a Câmara deve ajudar as pessoas que têm este 

tipo de atitudes e assim, propõe que a Câmara assuma o custo dos materiais solicitados 

para a reabilitação do referido tanque.  

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO--------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Relatório Anual 2020 do Transporte a Pedido no 

Médio Tejo, enviado pela Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo e no qual é 

explicitado o que foi o movimento e a despesa e receita deste serviço em toda a 

Comunidade Intermunicipal. 

---------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO--------------------------------- 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DAS PISCINAS COBERTAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 24 de maio de 2020, no qual solicita autorização para utilização das piscinas cobertas 

para realização de um treino aquático por parte do plantel da equipa sénior desta 

coletividade no dia 25 de maio de 2020. 

O Sr. Presidente informou que autorizou o solicitado e solicita ratificação do seu acto. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o solicitado, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 3: “Apoio Associação Desportiva de Mação”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  
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· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

- O futuro evento, a decorrer, deve respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do covid 19.” 

--------------------------------GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES--------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Cultural Os Maçaenses, datado de 

23 de maio de 2021, no qual solicita cedência do Pavilhão Municipal José Maia Marques 

, às quintas feiras, das 21h às 23 h. 

O Sr. Presidente propõe que seja cedido o solicitado. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 4: “Apoio Grupo Cultural Os Maçaenses”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

- O futuro evento, a decorrer, deve respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do covid 19.” 

---------------------------------COVID 19 – APOIO A EMPRESÁRIOS--------------------------------- 



 10 

DEVOLUÇÃO DE 50% DO VALOR PAGO DE IMI, DOS IMÓVEIS AFETOS ÀS 

ATIVIDADES DAS EMPRESAS 

A Câmara tomou conhecimento de informação do Chefe de Gabinete no qual informa 

sobre cinco pedidos de apoio rececionados na Câmara até 21 de maio de 2021, relativos 

às medidas de apoio de devolução de 50% do valor pago de IMI, dos imóveis afetos às 

atividades das empresas, relativos ao ano de 2020. 

O Sr. Presidente propõe que sejam considerados e seja dado o apoio respetivo. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------COOPERATIVA AGRÍCOLA DAS MATAS------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Cooperativa Agrícola das Matas, datado de 

24 de maio de 2021, no qual solicita apoio na limpeza da vegetação da parte envolvente 

do edifício do lagar desta Cooperativa. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Cooperativa Agrícola das Matas, datado de 24 de maio de 

2021, para apoio na limpeza da vegetação da parte envolvente do edifício do lagar, nos 

termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---------------------LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA---------------------- 

PEDIDO DE APOIO FINANCEIRO – OBRAS DE CONSERVAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 24 de maio de 2021, no qual informam sobre necessidade de realização de 

obras de conservação no edifício da sede num valor de 8.694,00€ e solicitam apoio 

financeiro para as mesmas. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, datado de 24 

de maio de 2021, para apoio nas obras de conservação do edifício sede, nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado com a atribuição de um 

montante de 4.347,00€ (quatro mil, trezentos e quarenta e sete euros), correspondente a 

50% do valor orçamentado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 
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Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 7: “Apoio Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

- O futuro evento, a decorrer, deve respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do covid 19.” 

--------------------------------CAROLINA CIBORRO DE AZEVEDO----------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA REALIZAÇÃO DE PROVA DE APTIDÃO PROFISSIONAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da munícipe Carolina Ciborro de Azevedo, 

aluna da Escola de Artes Performativas da Jobra, que informa sobre realização de prova 

de aptidão profissional para avaliação de competências e as aprendizagens dos últimos 

3 anos, que vai realizar no restaurante “O Bigodes”, em Ortiga e solicita apoio de um 

técnico de luz e um profissional que garanta a gravação da referida prova. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da munícipe Carolina Ciborro de Azevedo, proponho, nos 

termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, que a Câmara ratifique o apoio solicitado para a sua 

prova de aptidão profissional com a disponibilização de um profissional que garanta as 

gravações da apresentação, conforme foi solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---------------------------------------------------FIRMAÇÃO--------------------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE AUDITÓRIO E TRANSPORTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Firmação, Conservatório de Música de 

Mação, datado de 21 de maio de 2021, no qual solicitam cedência do Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira, no dia 26 de junho de 2021 para realização do Concerto 
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de final do ano letivo e solicitam ainda transporte para os coralistas e músicos 

provenientes de Tomar para participação no referido evento. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de Firmação, Conservatório de Música de Mação para 

cedência do Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira e transporte para os músicos, 

proponho que a Câmara Municipal de Mação apoie o solicitado, nos termos da alínea u) 

do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada.  

-------------------------------ACADEMIA TUBUCIANA DE ABRANTES------------------------------ 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Academia Tubuciana de Abrantes, datado 

de 28 de janeiro de 2021, no qual apresentam a obra “ Heráldica dos concelhos de 

Abrantes, Constância, Gavião, Mação, Ponte de Sor e Vila de Rei”, da autoria de Paulo 

Falcão Tavares e solicitam apoio de 250,00€ para a impressão do mesmo. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido do Presidente da Academia Tubuciana de Abrantes, a 

propósito do livro “ Heráldica dos concelhos de Abrantes, Constância, Gavião, Mação, 

Ponte de Sor e Vila de Rei”, da autoria de Paulo Falcão Tavares, proponho que a 

Câmara Municipal de Mação apoie o solicitado, nos termos da alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, uma 

vez que a pesquisa incide sobre o nosso concelho, através de informação sobre 6 

brasões, com respetiva descrição científica e genealogia de apoio dos mesmos.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 10: “Apoio Academia Tubuciana de Abrantes”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 
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de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

- O futuro evento, a decorrer, deve respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do covid 19.” 

---------------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------- 

APOIO NO ÂMBITO DA VACINAÇÃO COVID 19 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do processo de vacinação, no âmbito da covid 19, que foi reforçado no 

nosso concelho, no fim de semana de 22 e 23 de maio de 2021, houve necessidade de 

igual reforço nos profissionais de saúde envolvidos, pelo que, proponho que a Câmara 

Municipal de Mação apoie o solicitado, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, seja ratificada a 

decisão do Sr. Presidente da Câmara de oferecer as refeições aos mesmos. Mais 

proponho que seja aprovado o pagamento da despesa relativa à confeção das referidas 

refeições (15 no sábado e 12 no domingo) à Santa Casa da Misericórdia de Mação, no 

total de 135,00€, valor ao qual acresce IVA à taxa legal em vigor.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo o Sr. 

Presidente e o Sr. Vereador Nuno Barreta votado a mesma. 

---------------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------- 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – ALTERAÇÃO DE CONTEÚDO ARTIGO 14º 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do estabelecido entre a Câmara Municipal de Mação e a Associação 

Dignitude, proponho, nos termos da alínea v) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara possa aprovar a 

alteração do conteúdo do artigo 14º do Protocolo de Colaboração celebrado entre as 

duas entidades, em 24 de abril de 2018. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------PLANO MUNICIPAL DE DEFESA DA FLORESTA CONTRA INCÊNDIOS--------- 

Foi presente o Plano Municipal de Defesa da Floresta contra Incêndios, que fica anexo 

aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Presidente referiu que este documento está aprovado pelo ICNF, está neste 

momento em discussão pública e quando terminar esse prazo, o documento terá de ir à 
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próxima Assembleia Municipal mas foi considerado que o mesmo fosse presente em 

reunião de Câmara e, sobre o mesmo fossem dadas algumas explicações e fosse feita 

uma ratificação do mesmo, para cumprir todos os seus preceitos legais. Mais referiu que 

há muito trabalho feito neste Plano e o mesmo vai vigorar nos próximos 10 anos. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que, efetivamente, este documento, ainda que seja 

uma coisa que já não é nova pois já vamos na renovação do primeiro documento que se 

elaborou e se apresentou, mas considera que é importante percebermos todos que a 

aprovação do mesmo representa, para os Municípios, a chegada de um tempo novo 

naquilo que são o cumprimento das suas obrigações enquanto entidade com 

responsabilidade no ordenamento da paisagem, na gestão das infraestruturas de defesa 

contra os incêndios e na proteção das populações. Mais referiu que este é um 

documento onde claramente são identificadas, quer as responsabilidades dos diferentes 

actores, quer a calendarização das ações, ao longo do tempo para a sua execução no 

território. Referiu ainda que, num momento tão especial como aquele que agora 

vivemos, em que vemos o que está a acontecer na sequência dos grandes incêndios de 

Pedrogão e vemos os responsáveis autarcas sentados no banco dos réus para 

justificarem as suas ações e omissões, pensa ser o momento de chamar à atenção que 

estamos a aprovar um documento que discrimina as obrigações do Município de Mação 

para a próxima década, que eventualmente terá de sofrer atualizações, terá de sofrer 

melhorias, mas que, de uma forma clara, clarifica e quantifica as obrigações das 

diferentes entidades para aquilo que é legislação nacional nesta área. Mais referiu que, 

muitas vezes, em Mação, ainda surge alguma confusão entre aquilo que é a ação da 

Câmara, porque nos antecipámos, em muitas das ações, à publicação dessas 

obrigações para todos os municípios e avançámos no terreno, por vontade própria, mas 

que se transformaram em obrigações de todos os municípios e que, hoje, muitas 

pessoas ainda pensam que nós fazemos porque queremos mas isso não é assim, já 

estamos numa fase em que somos realmente obrigados a fazer e, de uma forma clara 

essas obrigações estão espelhadas neste documento. Informou que este Plano tem 

duas partes, uma parte I, em que é apresentado um diagnóstico das características do 

concelho, das características físicas do território, das características climáticas a que el 

está sujeito, da distribuição da nossa população e da sua caracterização, das ocupações 

do solo, que hoje são cada vez menos diversificadas e cada vez mais marcadas por 

situações de grandes cargas de combustíveis que se acumulam de ano para ano e 

também da casualidade e do efeito dos incêndios e das ocorrências que vão 
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acontecendo todos os anos. Chama a atenção que, do estudo que foi realizado, uma 

coisa que fica muito clara é que o concelho de Mação tem como factor mais marcante, 

na questão dos incêndios, a chegada de grandes incêndios, oriundos de outros 

territórios e, sendo este um documento de prevenção, um documento onde se procura 

preparar a defesa contra os incêndios, ganha uma particular importância este ponto pois 

não precisamos de nos preparar só para aquilo que era o normal com a ocorrência dos 

incêndios, precisamos de nos preparar cada vez mais para a chegada ao nosso território 

de grandes incêndios perfeitamente descontrolados. Mais referiu que, desde 1995 que 

não sai um incêndio do concelho de Mação, descontrolado, para outros territórios e 

desde esse ano até agora, chegaram-nos 11 incêndios ao nosso território, sempre com 

grandes proporções. Este documento, tem como primeiro objetivo de aumentar a 

resiliência do território a este fenómeno dos grandes incêndios florestais, como segundo 

objetivo procurar reduzir a incidência dos grandes incêndios, um terceiro objetivo é 

melhorar a eficácia, dentro do possível, da gestão da primeira intervenção e um quarto 

objetivo é preparar o melhor possível a recuperação dos ecossistemas, no caso de, 

eventualmente, vir a acontecer novos incêndios. Termina referindo que está prevista, no 

documento toda a calendarização da manutenção das faixas de gestão do combustível, 

dos estradões e dos caminhos florestais, da limpeza das linhas elétricas em todo o 

território. Vai ser necessário um grande volume de recursos para conseguirmos 

completar todo este esforço e considera que só será possível se tivermos o apoio das 

entidades nacionais, o volume de investimento necessário é tão grande que só será 

exequível se nós tivermos a possibilidade de aceder, quer a medidas comunitárias, quer 

a medidas nacionais para conseguirmos efetivamente alavancar um tão significativo 

volume de investimentos. Considera que é, portanto, um momento de responsabilização, 

não apenas do Município de Mação, mas também das diferentes entidades com 

responsabilidade no território e que connosco partilham a necessidade de proteger as 

populações deste flagelo que são os grandes incêndios florestais. 

-------------------------RELATÓRIO DE ATIVIDADES E DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO 

DE CONTAS DA CMM RELATIVOS AO ANO DE 2020--------------------------------------------

Foram apresentados os documentos relativos ao Relatório de Atividades e Prestação de 

Contas de 2020, os quais ficam arquivados junto aos documentos da presente reunião, 

para consulta quando para tal for solicitado. 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que este documento foi elaborado 

sob um novo sistema contabilístico e, por isso, obrigou a que os serviços da Câmara 
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também tivessem de aprender esta nova forma de apresentação de Contas. Mais refere 

que não é questão de forma que se está aqui a discutir mas sim a substância do 

documento e a situação patrimonial, financeira e económica da Câmara, e mais do que 

isso, aquilo que foi a ação do executivo em 2020 e, portanto, é dito de uma forma muito 

clara e objetiva neste documento que tem muitas diferenças em relação aos documentos 

habitualmente eram aqui apresentados e isso é fruto, como já disse, da legislação que 

agora está em vigor. Continua referindo que está extraordinariamente satisfeito pelo 

trabalho que a Câmara Municipal de Mação desenvolveu em 2020, podendo dizer até 

que, muitas vezes, e faz a apresentação destes relatórios há pelo menos 10 anos, só 

quando fazemos uma reflexão e começamos a coletar dados sobre aquilo que foi feito e 

que nos proponhamos fazer, é que nos apercebemos se o balanço é positivo ou não é 

positivo e, neste caso, tendo em consideração o ano que vivemos e que não vale a pena 

bater muito nisso, o trabalho realizado é extraordinariamente importante e pensa que 

deve ser considerado de positivo, pois foi conseguido alcançar a esmagadora maioria 

dos objetivos a que nos propusemos aquando da apresentação e aprovação do 

Orçamento e do Plano de Atividades para 2020, sem sobressaltos financeiros. Em 

coerência com aquilo que sempre defendemos e tendo em consideração sempre o 

superior interesse da população do concelho de Mação. Continua a sua intervenção 

referindo que mais do que isso, em muitas áreas a Câmara foi para além daquilo que o 

executivo se tinha proposto porque as contingências determinaram que fosse possível 

fazê-lo. Mais refere que também não pode ser esquecido que houve uma séria de 

propostas e iniciativas de realizações que, por razões óbvias a Câmara não pode 

realizá-las, contudo, como é normal, há sempre margem para fazer mais e para fazer 

diferente, mas considera que o executivo tem motivos para estar contente. Referiu ainda 

que, conforme sempre foi definido, o executivo tem seis áreas que considera prioritárias, 

nomeadamente: 

-Relativamente à Inovação e Ação Social, foram cumpridos todos os objetivos a que o 

executivo se tinha proposto e, para além disso houve um grande enfoque que os 

serviços tiveram de dar à covid 19, o que obrigou a que houvesse aqui uma intervenção 

um pouco diferente da habitual. Relativamente ao que o executivo se tinha proposto foi 

concluído o CAO, foram apoiados os projetos de Inovação Social, foram apoiadas as 

IPSS, as famílias, e foi implementada a Oficina Social. Além disto foram dinamizadas 

outras atividades, o Espaço M, foi apoiado o CLDS Mação Mais Social e evidentemente 

aquilo que já referiu, o trabalho que foi desenvolvido no âmbito da pandemia, em que os 
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serviços da Câmara muito fizeram e muito acompanharam as pessoas as pessoas que 

estavam, muitas delas sozinhas e isoladas e que são nossos “utentes” na Universidade 

Sénior e no Clube Sénior. 

- Em relação à Educação e Cultura considera que também aqui o trabalho é positivo, 

aquilo que o executivo tinha proposto foi tudo basicamente alcançado, sendo que, 

evidentemente, em termos culturais não foi possível desenvolver um conjunto de 

iniciativas que eventualmente teriam sido desenvolvidas se não fosse a covid 19, mas 

basicamente, considera que o executivo conseguiu fazer aquilo que era possível fazer, 

tendo em conta as contingências que estávamos a viver e além disso, tínhamos um 

conjunto de intervenções físicas que conseguimos fazer. Referiu ainda que o Núcleo 

Museológico de Ortiga é hoje uma realidade, foram iniciadas as obras de requalificação 

do Cine Teatro, continuam os apoios à comunidade escolar que vêm bem descritos no 

documento para memória futura, as refeições escolares que são gratuitas no 2º e 3º 

ciclos, secundário e ensino profissional, foram concretizações que o executivo tinha 

previsto e que conseguiu fazer. Mais referiu que, adaptado aos tempos que se viviam, 

foram realizadas algumas iniciativas como as atividades online da Biblioteca e do 

Museu, os livros em take a way, numa tentativa de nos aproximarmos das pessoas. 

Considera que, nesta área da Cultura as coisas correram de forma como estava mais ou 

menos previsto, bem como no âmbito de outras entidades, nomeadamente a 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo. No que concerne à Educação foi, 

evidentemente, mais um ano de enorme envolvimento com a comunidade escolar, 

temos projetos em comum que também vêm referenciados no documento e, conforme 

tem referido, independentemente daquilo que são as competências que a Câmara 

poderia ou não ter assumido, é bom realçar tudo aquilo que a Câmara proporciona à 

nossa Escola. Referiu ainda que era um objetivo que felizmente foi concretizado de 

iniciar a requalificação da escola básica e Jardim de Infância de Cardigos e era objetivo 

também a intervenção no campo de jogos da escola básica de Mação, mas tal não foi 

possível fazer. Foram também disponibilizados à escola equipamentos informáticos bem 

como outro tipo de equipamentos para possibilitar que houvesse equidade no acesso ao 

ensino e para que todos os alunos pudessem estar presentes nas aulas online.  

- No que diz respeito ao Empreendedorismo, considera que a Câmara esteve ao lado 

dos nossos empresários, tentou dar os apoios que foram solicitados, dentro dos 

constrangimentos legais que existiam, o Gabinete Empreendedor de Mação funcionou 

com os seus objetivos e a Câmara foi proactiva. Referiu que o Centro de Negócios tem 
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hoje uma boa ocupação, na casa dos 90%, verificam-se investimentos na Zona Industrial 

de Mação e na Zona Industrial de Cardigos e, felizmente, conseguimos que 

investimentos, que desde 2019 a Câmara trabalhou para os não deixar fugir, fossem 

concretizados ou, pelo menos terem sido dados passos firmes para essa concretização, 

que são os investimentos na produção e transformação de cannabis para fins medicinais 

que, felizmente, hoje já estão presentes no nosso concelho, em fase inicial de 

construção das suas instalações. Referiu ainda que foram feitas as propostas, conforme 

era objetivo do executivo, para aquisição dos terrenos necessários à expansão da Zona 

Industrial das Lamas, estando, neste momento, a situação em processo para se poder 

efetuar as respetivas escrituras de compra e venda dos respetivos prédios rústicos, de 

acordo com as avaliações que foram feitas e que a Câmara aprovou. 

- Relativamente à Floresta e Sistema Agro Florestal, referiu que, em 2020 foram feitas 

diversas intervenções já no âmbito das Medidas de Estabilização Pós Incêndios de 2017 

e foram também iniciados procedimentos para que pudéssemos fazer os mesmos 

relativamente ao incêndio de 2019. Para além disso decorre o Plano de Transformação 

da Paisagem dos municípios do Pinhal Interior Sul, que a Câmara tem acompanhado 

bem como foram iniciados os trabalhos para definição das Áreas Integradas de Gestão 

da Paisagem e estes documentos serão instrumentos fundamentais para que o nosso 

concelho possa encarar o seu futuro em termos de território, de floresta e de paisagem 

de uma forma completamente diferente daquela que infelizmente temos vivido. 

- No que diz respeito à Valorização dos Recursos referiu que foi um ano, em termos 

turísticos, em Mação e, genericamente por todo o interior do país, de grande afluência 

de pessoas, de grande dinamismo e considera que conseguimos responder de forma 

positiva e, globalmente as coisas correram muito bem e, de facto, o nosso concelho 

começa hoje a ser cada vez mais conhecido e reconhecido por ser um concelho com 

enorme potencial nesta área e que compete a todos nós conseguirmos tirar as devidas 

mais valias sem por em causa aquilo que são situações perfeitamente consolidadas. 

Mais referiu que havia trabalho nesta área que o executivo se tinha proposto vir a fazer e 

que, de todo, não o fez, nomeadamente a Barca da Amieira, requalificação de parte 

daquele espaço não foi possível fazer, bem como a requalificação da praia fluvial de 

Ortiga, cujo projeto ainda não estava devidamente consolidado para se poder dar esse 

passo, contudo foi iniciada a Rota das Pesqueiras, conforme era nosso objetivo, bem 

como demos aquele contributo importantíssimo que todos sabem, às associações do 

nosso concelho para que as mesmas mantivessem a sua atividade conforme 
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programado, demos também um apoio importante e generoso à Associação Rotas de 

Mação para a mesma atingir os seus objetivos, valorizamos o território em várias 

vertentes e a gestão das praias fluviais de modo a garantir qualidade e segurança foi 

muito evidente e assim foi reconhecido e também tivemos um momento de afirmação e 

promoção do concelho importante com o Concurso das Sete Maravilhas da Cultura 

Popular, onde tivemos duas candidaturas na final distrital, em que o Picareto de Ortiga 

foi vencedor, e que decorreu aqui no Concelho de Mação. 

Relativamente à Reabilitação e Manutenção de Infraestruturas e Património referiu que a 

Câmara deu, mais uma vez, o exemplo de um ano de muito trabalho, onde muito foi 

feito, muito foi conseguido, sendo normal que sempre fiquem coisas por fazer, 

pormenores que não correram tão bem como se queria mas considera que foi mais um 

ano muito valioso deste ponto de vista, considerando que a única coisa que não se fez e 

que a Câmara tinha objetivo de fazer era iniciar a requalificação das piscinas 

descobertas de Mação que, com 50 anos, continuam a cumprir a sua missão, ainda que 

já e cada vez mais, de uma forma muito precária mas, efetivamente, foi lançado o 

procedimento e não houve nenhuma empresa interessada em fazer a obra por aquele 

preço. Destacou algumas intervenções, nomeadamente, o inicio da construção da Casa 

do Cidadão, em Cardigos, a conclusão da requalificação do antigo Quartel dos 

Bombeiros, o inicio da requalificação do Cine Teatro, o inicio da requalificação da EB+JI 

de Cardigos, a conclusão da requalificação urbana em Carvoeiro, a conclusão da 

reabilitação urbana do Largo do Fundão, em Penhascoso, a conclusão do Núcleo 

Museológico, em Ortiga, a reabilitação da “Estrada da Vingança”, a reabilitação da 

estrada Cardigos/Freixoeiro, o inicio da reabilitação, em calçada, na Rua da Fonte 

Forno, em Mação. Mais referiu que todos sabem que a Câmara fez muito mais do que o 

que acabou de referir e deixou de fora, propositadamente, aquela situação, que alguns 

tentam dizer que foi com o dinheiro dos incêndios que a Câmara fez obra, e esclarece 

que nada daquilo que mencionou foi feito com dinheiro dos incêndios. Mais referiu que, 

ainda relativamente a este aspeto, quer deixar bem claro que a Câmara apoiou de forma 

muito clara também, aquilo que foram os apoios às Juntas de Freguesia e que foram 

todos eles aprovados por unanimidade nesta Câmara e ainda é tempo de fazer um 

apanhado de todos esses apoios que nós demos para que, efetivamente todos tenham 

conhecimento das obras que foram realizadas um pouco por todo o concelho com apoio 

substancial por parte do município. 
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No que diz respeito aos Serviços afirma que quer, de uma forma muito clara, deixar, 

para memória futura, uma palavra ao extraordinário esforço e trabalho que os 

funcionários da Câmara, na sua generalidade, tiveram em 2020. A Câmara nunca 

fechou as suas portas, recebeu sempre os cidadãos, esteve sempre presente, quer aqui 

internamente nos serviços, quer no apoio às populações e foram várias as solicitações 

em que nós dissemos “estamos aqui”, quando ainda hoje há serviços públicos que têm 

as portas fechadas aos cidadãos e, felizmente, a Câmara de Mação nunca as fechou e 

isso só foi possível porque os trabalhadores conseguiram “vestir a camisola”, encarar o 

serviço público em toda a acessão da palavra, trabalharam em horários perfeitamente 

absurdos, cumprindo a solicitação do executivo municipal e, portanto, algumas vezes 

com prejuízos para as suas vidas pessoais e familiares e, por isso refere que não pode 

deixar de o mencionar. Mais referiu que em 2020 a Tejo Ambiente iniciou funções no 

concelho de Mação, todos bem sabem que as coisas não estão a correr bem em 

diversas áreas, em todo caso a decisão foi tomada por unanimidade pelos órgãos do 

Município e continua hoje a dizer aquilo que disse na altura, que considera que no fim 

deste processo, daqui a alguns anos, vamos dizer que valeu a pena, pelo menos é esta 

a sua esperança. Mais referiu que, na sequência deste facto verificou-se a incorporação 

nos serviços da Câmara dos trabalhadores que estavam afetos aos serviços das águas 

e saneamento, mudando de serviços e, de uma forma geral, as coisas correram bem. 

Continuou a sua intervenção referindo que foi introduzido um novo ponto, Covid 19, não 

para desculpar seja o que for mas para justificar e para agradecer os apoios que fomos 

recebendo enquanto executivo, em geral, da população, pelas medidas que estávamos 

a tomar, pela unanimidade das mesmas e iremos levar à Assembleia Municipal do 

próximo mês a ratificação dos apoios que foram concedidos para clarificação dos 

mesmos e que, só no ano de 2020, ascenderam a 422.315,30€, que foi um valor 

significativo de apoios que demos e que estão consubstanciados em várias áreas, desde 

o que deixámos de receber e a apoios efetivamente concedidos, pelo que considera que 

a Câmara esteve sempre ao lado da população relativamente ao problema que todos 

estávamos a viver. Deixou também uma palavra às autoridades de saúde que ajudaram 

o nosso concelho e que nós fomos parceiros muito colaborantes. Referiu ainda que é 

bom de perceber que espera a aprovação deste Relatório e destas Contas, o mandato 

aproxima-se do fim e considera que haverá o tempo para fazer as devidas análises, as 

vicissitudes do mesmo, como tudo decorreu e facilmente se perceberá que este não foi 

um mandato nada normal. 
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Relativamente às Contas propriamente ditas do Município, referiu que a Câmara está 

com uma situação financeira perfeitamente estável e equilibrada, e é com enorme 

tranquilidade que o afirma. Mais referiu que a Câmara teve uma receita cobrada de 

quase 13 milhões de euros, o que equivale a uma execução de 86,25%, estando a 

Câmara obrigada a ter uma execução de 85%, e temos uma despesa paga de 10,6 

milhões de euros, o que dá uma diferença entre a receita e a despesa de 2,3 milhões de 

euros, basicamente salde de gerência que já foi autorizado gastar, pela Assembleia 

Municipal. Relativamente ao empréstimo que a Câmara tinha contratualizado de 

750.000,00€, para fazer face às despesas não cobertas pelo FEM, foi utilizado um 

montante de 286.000,00€. Mais referiu que também a receita aumentou em termos 

gerais 2,58%. A poupança corrente da Câmara, que é um dado novo que agora somos 

obrigados a reportar, ascendeu a 1,3 milhões de euros, que foi a diferença entre a 

despesa corrente cobrada e a despesa corrente paga. A receita aumentou em 

325.000,00€ e a despesa diminuiu em 342.000,00€. Referiu ainda que a Câmara de 

Mação tem, neste momento, uma capacidade de endividamento de 12,8 milhões de 

euros, tendo uma dívida de 3,3 milhões de euros, o que significa que a Câmara tem uma 

margem de endividamento de quase 9,5 milhões de euros mas, de acordo com a Lei das 

Finanças Locais, apesar de termos esta margem de endividamento, apenas poderemos 

utilizar, se fosse esse o caso, 1,8 milhões de euros. Referiu ainda que, para termos uma 

noção mais clara de como transitámos de ano, a divida total da Câmara reduziu-se em 

5%, na divida a fornecedores passámos o ano com uma diminuição de 57% e tínhamos 

em depósitos bancários mais 31% do que tínhamos em 31 de dezembro de 2019. Mais 

referiu que, dito isto, pensa que a Câmara é um bom exemplo da forma como está a ser 

gerida em termos financeiro, honrou os seus compromissos, tem prazos médios de 

pagamentos dentro da Lei, tem as contas em ordem, conseguiu fazer obra e muita obra, 

conseguiu apoiar as nossas empresas, os nossos agentes económicos, as nossas 

famílias, os mais necessitados, as associações do nosso concelho e, de uma forma 

geral, toda a população. Referiu ainda que, evidentemente, o executivo cometeu erros, 

podia fazer diferente, mas esta tem sido a sua forma de atuar e, pelo menos até final de 

setembro, assim será, com a consciência muito tranquila do trabalho que foi 

desenvolvido e que está espelhado nestes documentos para os quais pede a aprovação. 

--- O Sr. Vereador António Louro inicia a sua intervenção referindo que quer reforçar que 

esta é uma prestação de contas num ano em que o Município teve uma ação importante, 

quer na preparação do futuro, quer no apoio aos munícipes, não tendo sido fácil para 
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ninguém este ano de 2020, com toda a perturbação que existiu à volta da pandemia e à 

incerteza que isso trouxe. Mais referiu que o que importa mais aqui hoje frisar é que, em 

termos de balanço, ele foi extremamente positivo naquilo que foi a ação da Câmara quer 

na preparação do futuro, quer na gestão dos meios que estavam ao seu dispor. 

Considera que é uma prestação de contas que deixa o executivo orgulhoso e que foi 

positiva para o concelho de Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Marques inicia a sua intervenção deixando uma palavra pela nova 

apresentação deste documento pois sabe que os técnicos andavam comprometidos e 

empenhados, tendo feito um grande esforço para que fosse possível acompanhar as 

novas orientações e acredita que os comentários sobre esta prestação de contas serão 

positivos e deixa uma palavra de felicitações aos funcionários pelo trabalho 

desempenhado. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta iniciou a sua intervenção referindo que é lógico que a 

mudança nem sempre é fácil mas o trabalho foi conseguido de apresentar o documento 

com a nova metodologia de apresentação das Contas, com o novo sistema contabilístico 

da administração pública, que era obrigatório e isso está conseguido. Continua a sua 

intervenção salientando o valor de 86,25% de taxa de execução e uma coisa que o 

deixou muito surpreendido que foi o aumento considerável dos impostos diretos, em que 

atingimos quase um milhão de euros, num ano de crise, com a economia estagnada não 

compreende como conseguimos este aumento e questiona se será fruto deste novo 

sistema contabilístico que talvez tenha contabilizado de maneira diferentes, referindo 

que não estava à espera desse indicador pois pelo que vem refletido nos mapas foi o 

ano em que foram cobrados mais impostos. 

O Sr. Presidente referiu que o IMI aumentou cerca de 8%, o IMT aumentou ainda com 

mais significado, cerca de 78%, e a derrama aumentou 204% e o aumento teve a ver 

com isto. 

A Câmara deliberou aprovar por maioria, com uma abstenção, o Relatório de Atividades 

e os documentos de Prestação de Contas da Câmara Municipal de Mação relativos ao 

ano de 2020. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

Mais foi deliberado enviar os documentos à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

--------------------ANÁLISE DO PARECER DO REVISOR OFICIAL DE CONTAS-------------

Relativamente ao parecer do Revisor Oficial de Contas presente na reunião e que fica 
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anexo aos documentos da presente reunião, o Sr. Presidente refere que o mesmo é 

claro relativamente àquilo que que foi dito, sendo referidas no mesmo algumas situações 

que continuam a carecer de reparo mas, no essencial, considera que este é um parecer 

positivo e que os serviços deverão analisar com cuidado para conseguirmos também 

aqui dar um passo significativo de melhoria, de forma a tornar as Contas o mais claras e 

transparentes que for possível. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO – PARECER DESFAVORÁVEL 

REQUERENTE: MARIA DE LURDES MONTEIRO SILVA 

Depois de notificado o requerente Maria de Lurdes Monteiro Silva, nos termos do Código 

do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de construção de edificação destinada a 

habitação num terreno com a área total de 6.160 m2, a Câmara, de harmonia com a 

informação dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não é viável 

a construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar ou uso turístico neste 

terreno por este estar incluído em REN e também por não garantir a distância mínima de 

50 m aos limites da propriedade no âmbito do PMDFCI. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO – PARECER DESFAVORÁVEL 

REQUERENTE: PAULO FRANCISCO ANTUNES NETO 

Depois de notificado o requerente Paulo Francisco Antunes Neto, nos termos do Código 

do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de construção de edificação destinada a 

habitação num terreno com a área total de 7.080 m2, a Câmara, de harmonia com a 

informação dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não é viável 

a construção de uma edificação neste terreno por este estar incluído em REN e também 

por não garantir a distância mínima de 50 m aos limites da propriedade no âmbito do 

PMDFCI. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: JOSÉ DA COSTA ANDRÉ 

Presente requerimento de José da Costa André, registado na secretaria sob o nº 1387 

em 5 de fevereiro de 2021, em que pretende proceder a alteração ao projecto aprovado 

para construção de edificação, destinada a habitação unifamiliar, que consiste numa 
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cave para garagem, de que resultam os aumentos das áreas de implantação e de 

construção. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar o projeto de alterações ao projeto aprovado, executadas durante a 

obra. 

------------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- Rogério Paulo Marques de Matos – Ortiga 

- Alexandre Carvalho Sobreira - Freixoeiro 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Filipe Alexandre Alves Lopes, residente em Mação, para reconstrução de edifício 

destinado a habitação; 

- De Maria Isabel Martins Tavares, residente em Santa Iria da Azóia, para reconstrução 

e ampliação de edifício em Chaveira; 

- De Maria Celeste Dias Martins, residente em Azoia de Cima para reconstrução de 

edifício para habitação em Venda Nova 

- De Maria de Fátima Tavares de Matos, residente em Agualva, para construção de 

garagem em Vales. 

----------------------------------INTERVENÇÃO DO PÚBLICO------------------------------------------- 

SR.ª D. ELISA SALGADO 

Presente na reunião, a Sr.ª D. Elisa Salgado, habitante da povoação de Casas da 

Ribeira iniciou a sua intervenção agradecendo à Câmara a cedência de um armário que 

tinha solicitado, referindo, no entanto que o mesmo é demasiado grande e não cabe na 

sacristia da capela e, para além disso não possui prateleiras, conforme tinha sido 

solicitado e assim o referido armário não tem qualquer utilidade pelo que solicita se for 

possível que o mesmo seja arranjado de forma a servir o propósito para o qual foi 

solicitado. Continuou a sua intervenção referindo que enviou uma carta à Câmara a 23 

de março de 2021 e ainda não teve qualquer resposta à mesma, pelo que considera não 

estar a ser cumprida a legislação, nomeadamente o Código do Procedimento 
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Administrativo que prevê um prazo de 10 dias para ser dada uma resposta. Continua 

referindo que o estradão da Fadagosa tem muito movimento algumas vezes, não sebe 

porquê, nem o que se passa mas uma vez ia sendo atropelada pois os carros passam 

com muita velocidade e, por isso, solicita colocação de uma banda sonora naquele local 

para diminuição da velocidade. Referiu ainda que, na Rua da Fonte Velha foi retirado um 

caixote do lixo que ali existia, deixando 4 moradores sem caixote do lixo. Mais referiu 

que, junto à Casa dos Sonhos deveria ser colocado um contentor grande para o lixo pois 

aos fins de semana a mesma recebe hóspedes e o caixote de lixo pequeno ali existente 

não é suficiente. Referiu ainda que foi deixado bastante entulho de uma casa num 

estradão. Terminou a sua intervenção referindo que já tinha solicitado a reparação da 

valeta, junto à sua casa, foi-lhe prometido que seria feito e passado todos estes meses 

ainda nada foi feito, sendo que considera que era uma pequena intervenção. 

O Sr. Presidente iniciou a sua intervenção agradecendo a exposição dos vários assuntos 

que a D. Elisa aqui deixou. Continuou referindo que, relativamente ao armário, não tinha 

noção do que se passava apesar de ter sido informado que não seria aquilo que tinha 

solicitado mas depois ninguém mais voltou a falar sobre o assunto pelo que irá inteirar-

se sobre o assunto. Em relação à carta que enviou em 23 de março de 2021, refere que, 

efetivamente já deveria ter tido resposta, a Câmara está em falha, mas reencaminhou 

para os serviços e, de momento não consegue saber o que se passou. No entanto, 

refere que, muitas outras vezes que escreveu, apesar de não ter tido resposta, os 

assuntos foram tratados ou parcialmente tratados informalmente pois não é o facto de 

não ter uma resposta escrita que invalida que os assuntos se resolvam e, para além 

disso, para cumprir o Código do Procedimento Administrativo bastava ter respondido 

que a carta tinha sido recebida e o pedido iria ser analisado. Relativamente ao estradão 

da Fadagosa, do excesso de velocidade e da colocação de uma banda sonora refere 

que será complicado colocar uma lomba naquele local pois é uma estrada que acaba 

num estradão, compreende a preocupação da munícipe mas existem muitos pedidos de 

bandas sonoras para estradas dentro de localidades e essas têm prioridade, pelo que irá 

analisar a situação com o Sr. Vereador Vasco Marques, responsável por essa área e ver 

de que forme se poderá tentar resolver a situação. No que diz respeito ao despejo de 

entulho no estradão, referiu que essa é uma questão de civismo, se bem que toda a 

gente acha que a Câmara deve resolver o assunto, a verdade é que a responsabilidade 

do destino dos entulhos é do proprietário da casa e do empreiteiro. Em relação às 

questões dos caixotes do lixo, referiu que, formalmente a Câmara já não tem 
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responsabilidade neste assunto, agora é uma competência da empresa Tejo Ambiente, 

contudo, irá tentar resolver o assunto junto da referida empresa. Relativamente à valeta 

junto à habitação da D. Elisa, é um facto que ainda não foi feita a intervenção e estamos 

em falha relativamente a esta matéria. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


